



Existe una estrategia seria, de coordinación y de frente a la gente para dar resultados en abatir los índices de inseguridad: diputado Gutiérrez Luna

- El caso Teuchitlán, Jalisco, se debe investigar y llegar al fondo; es un tema delicado que implica la posible comisión de ilícitos
- No se debe politizar ese tema porque no ayuda. Las familias de las víctimas merecen respeto, afirma

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que la presidenta de la República y el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, junto con los gobernadores de todos los partidos políticos, tienen una estrategia con mucha seriedad, coordinación y de frente a la gente para dar resultados en abatir los índices de seguridad.

Afirmó que las acciones que emprende la presidenta y que encabeza el secretario Omar García Harfuch, están dando resultados contundentes y con mucha coordinación.

Consideró que la parte fundamental que va a dar resultados es la coordinación con los gobiernos estatales y que, con responsabilidad, la Federación y los estados, se entregarán cuentas a la ciudadanía en mejora de los índices de seguridad.

En entrevista en el Palacio Legislativo de San Lázaro, Gutiérrez Luna señaló que en el caso de Teuchitlán, Jalisco, la Fiscalía General de la República va a empezar a hacer las diligencias que se omitieron y es necesario esperar los resultados periciales y los dictámenes técnicos para tener una conclusión sobre el tema.



“Y una vez que esté ese resultado, saber cuál es la conclusión y cuáles son las acciones disuasivas o preventivas para evitar esos temas”, subrayó.

Estimó que se debe investigar y llegar al fondo, ir al predio, deslindar, ver los huecos y fosas que estaban ahí, hacer análisis de huellas dactilares, ver las prendas, tener vínculos con personas que tienen reportes de desaparición para conocer si pertenecen a ellos, “y una vez que se haga todo eso habrá conclusiones que habremos de conocer todas y todos, y ya podremos pronunciarnos sobre ese tema”.

Hizo notar que se trata de un tema delicado que implica la posible comisión de ilícitos y “no podemos ser irresponsables” y decir algo que no tenemos todavía una conclusión fidedigna, sólida, contundente sobre qué fue lo que sucedió ahí.

El legislador resaltó que no se debe politizar el tema de Teuchitlán porque no ayuda, “y a quienes menos ayuda es a las familias de las víctimas que merecen todo nuestro respeto”.

Aclaró que no es un tema de elevar penas porque eso siempre habrá que ajustarlo para que sean más severas a quien cometa este tipo de delitos. El punto es que éstas se ejecuten en acciones que emprendan las fiscalías y el Poder Judicial, “que no permita o no se preste a juegos para que los delincuentes o los criminales tengan la sanción que la ley impone” y que no exista impunidad. Respecto a la posibilidad de que acuda el secretario Omar García Harfuch a explicar qué se va a hacer en casos como el de Teuchitlán, el diputado Gutiérrez Luna dijo que es algo que no se descarta, pero “no es algo que ahorita esté sobre la mesa para darle transparencia; esperemos a que agoten las diligencias”.

Recordó que hace algunos meses el secretario se reunió con la Junta de Coordinación Política y expuso de manera amplia cuál era la estrategia. “Yo creo que lo que tenemos que hacer es dejarlos que trabajen. Por supuesto también tener información aquí en la Cámara de lo que ellos están haciendo, pero no distraernos y darle o llevar esto a una arena política”.

El legislador sostuvo que “no vería un escenario para permitir que organismos internacionales vinieran a México porque además no tienen jurisdicción”. Afirmó que se tienen instituciones en México para llevar a cabo las acciones relacionadas con investigación y persecución de los delitos, “y estamos encaminados a implementar una reforma judicial para ejecutar estas sanciones a personas que cometan estos delitos”.

Mencionó que el tema de San Fernando, que se ha tratado de asociar, es algo completamente diferente; primero, en época y segundo en circunstancia. Ahí hubo una evidencia de crímenes, de homicidios a muchas personas y en el caso de Jalisco “tenemos que esperar a que se realicen las diligencias para tener conclusiones”.

En cuanto a las iniciativas en materia de desaparición que presentará la presidenta de la República, indicó que no se sabe cuál será la Cámara de origen y no se tiene información sobre ese tema; “vamos a esperar si llega aquí o si llega al Senado”, y si llega, de inmediato van a tener conocimiento.

<https://hojaderutadigital.mx/existe-una-estrategia-seria-de-coordinacion-y-de-frente-a-la-gente-para-dar-resultados-en-abatir-los-indices-de-inseguridad-diputado-gutierrez-luna/>